

Nombre del Alumno Diana Patricia Castillejos López Nombre del tema Patrones y modelos Parcial Primer parcial Nombre de la Materia Práctica clínica de enfermeria II Nombre del profesor Mariano Walberto Balcázar Velazco Nombre de la Licenciatura Lic. Enfermeria Cuatrimestre Septimo

Florence NIghtingale

Florence Nightingale nació el 12 de mayo de 1820 en Florencia, en aquel momento capital del Gran Ducado de Toscana. Perteneciente a una familia acomodada, era hija de William Edward Nightingale y Frances Smith; Frances, su hermana



mayor fue escritora y periodista.

TEORIA

Nightingale creía que para mantener una atención sanitaria adecuada era necesario disponer de un entorno saludable. Su teoría de los cinco componentes esenciales de la salud ambiental (aire puro, agua pura, alcantarillado eficaz, limpieza y luz) siguen manteniendo su vigencia hoy día.

MODELO

Florence Nightingale fue una enfermera, escritora y estadística británica. considerada pionera de la enfermería moderna y creadora del primer modelo conceptual de enfermeria.

Florence Nightingale

TEORÍA DEL ENTORNO

- Calor suficiente
- Control de los efluvios

Nightingal Entorno



Marjory Gordon

Marjory Gordon (10 de noviembre de 1931-29 de abril de 2015) fue una teórica y profesora estadounidense, creó <u>teoría</u> valoración enfermería conocida como patrones funcionales de salud de Gordon. fue líder internacional en esta área de conocimiento en

Fue la primera presidenta de la NANDA.Ha sido miembro de la Academia Americana de Enfermería desde 1977 y fue nombrada como una «Leyenda viviente» por la misma organización en 2009.

TEORIA

La Teoría de Marjory Gordon define los patrones funcionales como una configuración de comportamientos más o menos comunes a todas las personas, que contribuyen a su salud, a la calidad de vida y al logro de su potencial humano; que se dan de una manera secuencial a lo largo del tiempo y proporcionan un marco para la valoración con independencia de la edad, el nivel de cuidados o la patología.

PATRONES **FUNCIONALES DE** M. GORDON

- 1. Percepción de la salud. 2. Nutrición y metabolismo.
- 3. Eliminación.
- 4. Actividad v ejercicio
- 5. Sueño y descanso.
- 6. Cognición y percepción
- 8. Rol v relaciones.
- 9. Sexualidad y reproducción
- 10. Tolerancia al estrés
- 11. Valores y creencias

MODELO



realizar una valoración de Enfermería estructurada, lo cual repercutirá en la elaboración de un plan de cuidados adecuado a las necesidades de cada paciente.

Virginia Henderson





Virginia Henderson nació en 1897 en Kansas City, Missouri, y muere en marzo de 1996. Como tantas otras enfermeras de su tiempo, su interés por la Enfermería tiene lugar durante la primera Guerra Mundial. En 1918 ingresó en la Army School of Nursing de Washington D.C, donde se graduó en 1921 y aceptó el puesto de enfermera de plantilla en el Henry Street Visiting Nurse Service de Nueva York

DE VIRGINIA HENDERSON























La teoría de Virginia Henderson manifiesta que la persona es el individuo que necesita de asistencia médica para preservar su salud o, a su vez, morir. El entorno es la familia y comunidad que tiene la responsabilidad de proporcionar los cuidados.

MODELO



- Su primera graduación fue en 1921 y su segunda en 1926 donde completo su licenciatura y recibe varios
- 929 trabaja como supervisora docente en nueva york
- 1955, el congreso internacional adopta la definición que salizó, para definir la función de las enfer
- objetivo denominado « ayudar a los individuos enfermos y sanos a realizar aquellas actividades que él mismo realizaria si tuviera la fuerza, voluntad y conocimientos

RINCIPALES CONCEPTOS Y DEFINICIONES DE SU TARBAJO SALUD extado de bienestar físico, mental y social. La salud es una cualidad

La salud es básica para el funcionamiento del ser humano Requiere Independencia e interdependencia

La promoción de la salud es mas importante que la atención al enfermo Los individuos recuperaran la salud o la mantendrán si tienen la fuerza, la oluntad o el conocimiento

Por tanto, Virginia Henderson, en su modelo, buscó la independencia en la satisfacción de las necesidades fundamentales de la persona sana o enferma. Y para que esto sea posible se requiere que la enfermera posea conocimientos que le permitan incitar e incrementar las habilidades, destrezas y la voluntad del individuo hasta conseguir que sus requerimientos de salud puedan ser cubiertos de acuerdo a su capacidad.

Florence Nightingale, mucho más que la dama de la lámpara - Mujeres con ciencia

http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1028-48182021000500014

CD000086-TRABAJO COMPLETO-PDF.pdf (utmachala.edu.ec)

Marjory Gordon - Wikipedia, la enciclopedia libre

<u>Virginia Henderson | Gomeres (fundacionindex.com)</u>

Reflexiones conceptuales sobre algunas teorías de enfermería y su validez en la práctica cubana | naranjo | Revista Cubana de Enfermería (sld.cu)